



Aarau, 16. Mai 2022  
GV 2018 – 2021 / 268

## Botschaft an den Einwohnerrat

### Postulat Gemeinschaftsstrassen während den Sommerferien

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 18. Oktober 2021 hat Einwohnerrat Aaron Bürki für die SP-Fraktion das Postulat "Gemeinschaftsstrassen während den Sommerferien" mit dem folgenden Antrag eingereicht:

*Die Postulant\*innen bitten den Stadtrat:*

- 1. Geeignete Quartierstrassen oder Strassenabschnitte zu definieren, die während den Sommerferien temporär als Ferienstrassen und Aufenthaltsorte gestaltet werden können.*
- 2. Bei der Gestaltung und Nutzung die jeweiligen Anwohnenden und das ansässige Gewerbe miteinzubeziehen, sowohl in der Vorbereitung wie auch in einer anschließenden Evaluation.*

#### Stellungnahme des Stadtrats zum Antrag

Aarau ist eine Stadt mit attraktiven Freiräumen. Nichtsdestotrotz gibt es Quartiere, in denen weniger Freiräume zu Verfügung stehen. Zudem steigt der Bedarf an Letzteren durch das Wachstum der Bevölkerung stetig. Der Antrag des Postulats, den Strassenraum während der Sommerferien temporär umnutzen zu dürfen, kann mithelfen, die Lebensqualität in den Aarauer Quartieren zu erhöhen. Zudem kann es dazu beitragen, dass die Freizeit vermehrt sozusagen vor der eigenen Haustür verbracht wird, was letztlich auch das Verkehrsaufkommen verringert, dies ganz im Sinne der städtischen Mobilitätspolitik. Der Einbezug der Bevölkerung ist hierbei sehr wichtig, damit das Projekt akzeptiert und das neu geschaffene Angebot auch genutzt wird. Entsprechend eignet sich ein partizipativer Prozess für das Vorgehen.

Eine temporäre Sperrung von Strassen oder Strassenabschnitten, wie es für die Spielstrassen derzeit der Fall ist, wäre jedoch nicht möglich, denn die Zu- und Wegfahrt der Quartierbewohnenden sowie von Blaulichtorganisationen und Taxis muss gewährleistet werden.

Abgesehen davon unterstützt der Stadtrat das Postulat und wird prüfen, ob und welche Quartierstrassen sich für eine solche temporäre Umnutzung eignen würden. Wird das Projekt nach der Prüfung weitergezogen und umgesetzt, soll das Lokalgewerbe sowie die Lokalbevölkerung in den Prozess miteingebunden werden.



Der Stadtrat stellt dem Einwohnerrat wie folgt

**A n t r a g :**

Das Postulat "Gemeinschaftsstrassen während den Sommerferien" wird überwiesen.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker  
Stadtpräsident

Daniel Roth  
Stadtschreiber